

Informe de gestión 2022 de la Fundación Caespro

Introducción

En el presente informe de gestión se describirán las actividades y el resultado de las labores desarrolladas por la fundación durante el año 2022 y que fueron fundamentales para el cumplimiento de nuestra misión.

En el año 2022 hubo algunos acontecimientos especiales que vale la pena resaltar que nos empoderaron para avanzar en el trabajo asertivo con los niños, niñas y adolescentes de la fundación y sus familias.

Se destaca la vinculación con la Universidad Americana que nos permitió contar con profesores capacitados, en modo de práctica durante ambos semestres del año; la Fundación Universitaria Luis Amigó y el Tecnológico de Antioquia con practicantes de Trabajo Social, la Fundación Universitaria María Cano con practicante de Administración de Empresas y la Universidad de Antioquia con estudiantes de Enfermería y Química Farmacéutica.

Se logró concluir, con muy buenos resultados en el primer semestre el proyecto ecológico patrocinado por la Fundación Ramírez Moreno.

Durante todo el año ejecutamos el proyecto de orientación espiritual a través de la realización de los devocionales diarios, realización de manualidades y otras actividades que permitieron trabajar diferentes temas importantes para la vida de los menores tales como el perdón.

En el segundo semestre se realizó el proyecto psicosocial que arrojó excelentes resultados y en el cual contamos con el apoyo de la Fundación Infinito.

Las actividades más importantes de las unidades productivas fueron la realización de bazares gracias a las donaciones de personas y algunas empresas. Con respecto al proyecto Valientina fue difícil promover y fortalecer el proyecto debido a la falta de personal en la fundación.

A finales del segundo semestre cambiamos de casa, proyecto que se logró satisfactoriamente gracias al apoyo de la Fundación Gentech. Con el cambio de casa tuvimos que incurrir en un gasto extra debido a que la finalización del contrato con el local anterior finalizaba el 10 de febrero del 2023. Logramos mudarnos en tres tiempos y entregar el local antiguo el 20 de diciembre del 2022. Terminamos el año 2022 todos felices en la nueva casa. En la nueva



sede podemos ofrecerle mejores condiciones no solo a las actividades con los niños, sino también mejorar los espacios de trabajo de los empleados y voluntarios.

Gracias a la vinculación de diferentes empresas y donantes independientes, los menores tuvieron varias fiestas de navidad y se entregaron aguinaldos a todos los niños.

En el mes de diciembre también entregamos mercados a las familias de los niños y les hicimos una despedida a las colaboradores y voluntarios que hicieron parte del equipo de trabajo en el 2022.

La agencia de comunicaciones Somos Misil, siguen colaborando con comunicaciones de la fundación haciéndose cargo del diseño de todas las piezas comunicacionales y la elaboración y publicación de contenidos en redes sociales. Adicionalmente, Somos Misil hizo talleres de capacitación al personal para la realización de videos y fotografías para redes sociales.

Gracias a Dios, a las empresas, instituciones y personas naturales que apoyaron con sus donaciones en dinero y especie, consideramos que hubo logros significativos para nuestra población beneficiaria, la comunidad aledaña y nuestro personal. El talento humano con el que contamos, con el grupo de voluntarios y practicantes fue de gran soporte para el logro de los objetivos cumplidos.

A todos, muchas gracias.

Datos Generales

Población atendida

Total de menores atendidos 2022: 81 niños

Total de menores que culminaron el 2022: 41

Total de menores atendidos en el proyecto psicopedagógico: 19

Porcentaje de menores extranjeros matriculados: 45.68 %

Porcentaje de menores colombianos matriculados: 54,32 %



Resumen de las principales actividades desarrolladas 2022

Proyecto psicosocial	18,54 % (19) niños atendidos. Total, niños que finalizaron la evaluación psicopedagógica: 16 y 20 padres de familia y acudientes 36 personas impactadas directamente20 menores más de forma indirecta. 80 personas indirectamente incluyendo niños y familias Equipo de trabajo conformado por 2 psicopedagogos, un psicólogo, un docente y dos practicantes de Trabajo Social.	Principales hallazgos: la mayoría de los menores atendidos presentan severos problemas neurocognitivos y conductuales que requieren una pronta intervención integral para el mejoramiento no solo de su desempeño académico y conductual, sino que también minimice el impacto que genera el paso del tiempo.
Proyecto en curso Programa académico	-64,4 % (52) niños atendidos en refuerzo de lectura y escritura. -49,34 % (40) niños atendidos en proyecto vida y (40 familias). -7,28 % (14) refuerzo académico psicosocial.	Conclusiones: se encontraron dificultades en la lectura, escritura y procesos lógico matemáticos. Estos menores fueron atendidos de forma personalizada con actividades didácticas y lúdicas con la finalidad de que los niños aprendieran jugando y disfrutando las clases.
Proyecto en curso Programa Devocional		Se trabajó a diario con diferentes temas



	-100%81 niños atendidos.	aplicándolo a la vida personal e introyectando la seguridad en Dios. También se realizaron talleres de manualidades referentes al tema tratado del perdón y con cancionesde alabanza que quedaron en el corazón de los niños.
Actividades Iúdicas	100 % (81) niños atendidosen juegos deportivos. Porcentajes: 11 salidas a la cancha los bomberos (Medellín) y 1 Jardín botánico (Medellín). El porcentaje fue 61,73 % (50)niños que participaron en salidas lúdicopedagógicas	El resultado fue muy satisfactorio debido a quetotal los beneficiados disfrutaron de las actividades desarrolladas en campo y no se presentaron dificultades.
Proyecto en curso Programa refuerzo nutricional	- 100% (81) niños. - 45 familias atendidas conentrega de mercados.	Desayuno, almuerzo y refrigerio de lunes a viernes a todos los asistentes.
Gran Ropero	Realizamos bazares durante todos los meses del 2022.	Gran soporte para garantizar la correcta operación de la fundación.
Proyecto en curso Manualidades y clases de música	-100% de los menores participaron de lasmanualidades y	Elaboración de manillas enmacramé.



Nota: Es de aclarar que con los proyectos que están en curso es necesario tener el apoyo económico, es por ende que se sigue realizando gestión para tener donantes y así se fortalezca cada proyecto.

APORTES RECIBIDOS 2022	VALORES
Donaciones en especie	\$ 16.009.190.00
Donaciones Varias (proyectos)	\$ 24.252.939.00
Bonos Solidarios	\$ 27.690.388.00
Corazones Solidarios (Alcancía)	\$ 171.150
Donaciones Bazar	46.678.200.00

Conclusiones, logros y desafíos

Consideramos que la fundación ha logrado con éxito concluir el año 2022 a pesar de las dificultades propias de una institución sin ánimo de lucro. La misión, los objetivos, programas y actividades se han realizado con mucho amor, respeto, compromiso y responsabilidad, por parte de todo el equipo de colaboradores.

La deserción de niños de la fundación, no nos preocupa mucho, pues fue fundamentalmente por motivos ajenos a nuestra institución como fue el retorno de niños a Venezuela o el cambio de barrio de residencia.

Agradecemos a todos por el apoyo y arduo trabajo para impactar positivamente la vida de los menores y sus familias.

Logros

Las actividades e indicadores descritos anteriormente, los informes existentes en la fundación, tanto de docentes, psicopedagogos, informes finales de prácticas de diferentes estudiantes e informes finales de los proyectos, muestran de manera puntual y muy clara los beneficios de esos trabajos y el impacto en la población atendida, y sus familias.

El proyecto psicopedagógico ha contribuido de manera excepcional con el desarrollo de la Fundación Caespro y todos sus programas. Este proceso abre el espectro de intervención en la Fundación Caespro y un abanico de necesidades específicas de cada menor, desafía las posibilidades que tenemos hoy y nuestro trabajo para lograr la intervención integral con cada uno de ellos y sus familias.

Los resultados académicos de la evaluación de los menores son loables y nos indican que debemos seguir buscando la intervención especializada, nos muestra que vamos por buen camino.



Por otro lado, la intervención de un equipo interdisciplinario construido por la Fundación Caespro cumplió a cabalidad con su labor profesional cuyo impacto favoreció el conocimiento y la experiencia de cada uno de sus profesionales y practicantes.

Los diagnósticos, talleres y entrevistas realizados serán utilizados como base de trabajo para el manejo de los menores en el 2023.

Durante el 2022 hubo mayor integración de los niños, niñas y adolescentes, docentes, y las instituciones educativas, con los cuales hicimos contacto y pudimos iniciar un trabajo en red.



Para el docente, los practicantes y demás personal de la fundación fue una experiencia asombrosa, ya que permitió conocer y aplicar de la mano de expertos, procesos y planificación de tareas orientadas a las actividades con los menores.

Las ayudas recibidas de varios benefactores para la alimentación de los menores fue fundamental. Logramos mejorar la calidad de la alimentación y entregar mercados y algunos productos a varias familias. A través de este apoyo logramos ejecutar de manera satisfactoria el proyecto Complemento Nutricional.

Reconocemos y valoramos el apoyo de varias voluntarias en diferentes áreas de la fundación como parte esencial para el cumplimiento de nuestra labor en nuestros diferentes programas: Acompañamiento académico y refuerzo escolar, complemento nutricional, orientación espiritual y el proyecto de empoderamiento.

Desafíos

La estabilidad financiera de la fundación es una prioridad de manera que debemos buscar más estrategias para aumentar los ingresos de manera permanentes y poder así cumplir con nuestros compromisos actuales y los que se requieren adicionar en el 2023.

El contar con el apoyo para continuar recibiendo ayuda económica con la aprobación de proyectos para el 2023 como: el proyecto académico a través de la Asociación Granos de Arena, la segunda fase del proyecto, psicopedagógico con la Fundación Infinito y conseguir una casa propia, adecuaciones y recursos físicos con la ayuda de la Fundación Ramírez Moreno.

Otro de nuestros grandes desafío es el de conseguir las intervenciones puntuales de profesionales para resolver dificultades de los niños como: psicopedagogía, psicología, trabajo social, medicina general, psiquiatría y neurología. Adicionalmente, lograr consolidar una planta estable de personal administrativo vinculado garantizando justas condiciones laborales.

Finalmente, pero no menos importante, disminuir la deserción escolar y de los menores en la fundación.

Gracias de nuevo a todos y a Dios por poder seguir de nuestra mano llevando bienestar, atención y cariño a los niños, niñas y adolescentes de nuestra Fundación Caespro.

María Liryam Rivera Cortés

Directora Fundación Caespro

